

PRESENTACIÓN

El dinamismo de la historia que vamos forjando los hombres y mujeres genera nuevas posiciones humanas ante la vida, un mundo insospechado de posibilidades, abertura que atrae más allá, aunque no siempre sin acudir a jalones de ayer, porque el hombre siempre es él mismo y siempre novedad.

La pregunta es increíblemente fecunda en otras preguntas y la sabiduría está en acogerlas como pequeños manantiales. Suscitar preguntas es un arte de la Filosofía y un buen viento para avanzar. Tal como se pretende hacer en este nuevo número de Phainomenon.

El Departamento de Filosofía y Teología de la UNIFE, a través del llamado Viernes Filosófico, dedica desde hace varios años un buen espacio para compartir la reflexión y búsqueda de sus docentes en las áreas de filosofía y teología, las mismas que sustentan la formación universitaria. La Teología también es objeto de estudio, reflexión, investigación y diálogo, con mucha energía, porque está vinculada a la vida, a la realidad; ofrece elementos para el conocimiento humano más profundo e integral y para comprender los alcances de la dimensión relacional del hombre y su unidad de existencia con la naturaleza. Podría decirse con propiedad, que los temas de este número de Phainomenon abordan fundamentalmente al hombre y su problemática hoy.

Así en los temas de filosofía, Fernando Elgegren al hablarnos de *San Agustín tiempo y vida* examina la dimensión de la temporalidad de la persona en perspectiva fenomenológica, teniendo como horizonte el testimonio de las experiencias vividas por Agustín de Hipona.

Raúl Condori en *Modernidad y Postmodernidad*, hace un análisis de su compleja relación y consecuencias así como del surgimiento de nuevos paradigmas de vida.

Con el tema *La cuestión del mal en Hannah Arendt*, Richard Orozco profundiza el problema del mal, presentando a quien llama "original e importante voz femenina en la filosofía del siglo XX", explicando su controversial concepto de 'mal banal' que le sirvió de conclusión para el caso Eichmann.

Paul Gamarra con el tema: *Para una evaluación de la justicia en el "El Desarrollo como libertad" de Amartya Sen* ofrece una aproximación a la temática de las posibilidades de la libertad a partir de la visión crítica que suscita el utilitarismo para Sen.

En la sección de artículos teológicos, Elizabeth Bazán busca mostrarnos que estamos *Desafiados a la esperanza desde la espiritualidad que identifica a nuestra institución*, porque esta espiritualidad, como fruto del Espíritu, es generadora de esperanza, coincide con nuestra propia búsqueda de ilimitada felicidad y nos orienta hacia la humanización plena del hombre.

En *Actualidad de la espiritualidad y del pensamiento franciscano*, Francisco Reluz, esboza los lineamientos fundamentales de la filosofía y espiritualidad franciscana, en su vigencia como estilo de vida posible y hasta ineludible en el mundo de hoy.

En *Reflexiones frente al individualismo religioso de nuestra sociedad*, Eduardo Calcín propone una vía alternativa, que parte de un compromiso del creyente identificado con su fe en su propia vida y que se proyecta hacia los demás.

Giancarlo Bellina en *Momentos y paradigmas del encuentro entre la cultura greco-romana y el cristianismo pre-niceno*, muestra a manera de síntesis los momentos y paradigmas del encuentro entre la cultura greco-romana y el cristianismo antes del Concilio de Nicena en el 325 p.C.

Finalmente, Flavio Gutiérrez en *La Iglesia neotestamentaria* desarrolla la tesis de que la iglesia cristiana inicia su institucionalización después de la resurrección de Cristo, en Pentecostés, para proclamar que Jesús es el Cristo, el Salvador y en ese sentido Jesús es el fundamento de la Iglesia, que se nutre de los sacramentos.

Dra. Elizabeth Bazán Gayoso, rscj.
Jefe del Departamento de Filosofía y Teología